

Construir una comunidad de futuro compartido y abrir una nueva era de desarrollo de Asia-Pacífico



Por **Niu Qingbao**

Asia-Pacífico, siendo una región con una economía más dinámica, es el principal motor del crecimiento global. Actualmente, el mundo está experimentando un débil crecimiento económico y un continuo descenso del Índice de Apertura Mundial, mientras que Asia-Pacífico se enfrenta a desafíos como las tendencias ascendentes de geopolítica, unilateralismo y proteccionismo. Para ello, el presidente Xi Jinping hizo una intervención en la 31.ª Reunión de Líderes Económicos del APEC, instando a todos los países de Asia-Pacífico a mantener la unidad y la colaboración e implementar integralmente la Visión de Putrajaya 2040, para construir una comunidad de futuro compartido de Asia-Pacífico:

Primero, configurar una cooperación abierta e interconectada. Hemos de persistir en el multilateralismo, seguir el rumbo de una economía abierta y activar plenamente el papel del APEC como incubadora de reglas económicas y comerciales globales. Necesitamos promover la construcción de un Área de Libre Comercio de Asia-Pacífico y la interconectividad regional, junto con derrumbar los muros que impidan la circulación de comercio, inversión, tecnología y servicio; con vistas a mantener estables y fluidas las cadenas industriales y de suministro, y fomentar la circulación de la economía de Asia-Pacífico y del mundo.

China impulsará una mayor apertura ordenada en ámbitos como telecomunicaciones, internet, educación, cultura y salud. Seguirá aplicando altos estándares en implementar la Asociación Económica Integral Regional (RCEP) y está promoviendo activamente el proceso de su incorporación al Tratado Integral y Progresista de la Asociación Transpacífico (CPTPP) y al Acuerdo de Asociación de Economía Digital (DEPA). Junto con las partes concernientes, China va a buscar negociar tratados de comercio en materia digital y verde, en aras de ensanchar la red de zonas de libre comercio con alto estándar orientada al mundo.

Segundo, hacer de la innovación verde un impulso motriz. Nos es menester aprovechar las oportunidades acarreadas por la nueva ronda de la revolución científico-tecnológica y las transformaciones industriales para reforzar el intercambio y la cooperación en áreas de



vanguardia como la inteligencia artificial, la información cuántica, la vida y la salud, etc.; crear un ecosistema de innovación abierto, justo, equitativo y no discriminatorio con el fin de impulsar el desarrollo significativo y rápido de las fuerzas productivas en Asia-Pacífico. Nos es necesario priorizar la protección ecológica, promover la conservación y el uso eficiente de los recursos, así como el desarrollo verde y bajo en carbono, y promover una transición verde en todos los aspectos del desarrollo socioeconómico para construir un Asia-Pacífico limpio y hermoso. Nos incumbe esforzarnos por fomentar un cambio coordinado digital y verde para forjar un nuevo impulso motriz y fortalezas de desarrollo.

China lanzará la Iniciativa Global de Cooperación para el Flujo Transfronterizo de Datos con el fin de propiciar, junto con todas las partes, un flujo transfronterizo de datos que sea eficiente, conveniente y seguro. China ha propuesto la aplicación del conocimiento de embarque digital, la construcción de capacidades para las cadenas de suministro verdes, el intercambio y el diálogo sobre enfoques de la inteligencia artificial y la digitalización de la industria de cereales, entre otras iniciativas, haciendo así aportes al desarrollo de alta calidad de Asia-Pacífico.

Tercero, persistir en el concepto de beneficio universal e inclusividad. Hemos de fortalecer la cooperación económica y tecnológica, aumentar el apoyo a las economías en desarrollo y los grupos vulnerables, para que más

economías y pueblos compartan el desarrollo.

China impulsará iniciativas como el aumento de ingresos de la población y la promoción del desarrollo de clústeres industriales de las pymes, contribuyendo al desarrollo universalmente beneficioso e inclusivo de Asia-Pacífico. Tal como el presidente chino Xi Jinping proclamó, China, como el anfitrión de APEC 2026, promoverá activamente la construcción de una comunidad de futuro compartido y de un Área de Libre Comercio de Asia-Pacífico, lo que inyectará un nuevo impulso motriz para el crecimiento de Asia-Pacífico y del mundo.

Unos meses atrás, en la Tercera Sesión Plenaria de su XX Comité Central, el Partido Comunista de China hizo disposiciones estratégicas sobre una mayor profundización integral de la reforma en fomento de la modernización china. Se plantearon más de 300 medidas importantes de la reforma en diversas áreas como la estructuración de una economía de mercado socialista de alto nivel, la promoción de un desarrollo económico de alta calidad, la ampliación de la apertura al exterior de alto nivel y la construcción de una China hermosa; brindando más oportunidades nuevas para Asia-Pacífico y el mundo entero.

Tanto China como Chile son miembros importantes de la gran familia de Asia-Pacífico y es del interés de ambos promover una cooperación Asia-Pacífico basada en la apertura, la interconectividad, la inclusión y la transición verde. Durante APEC 2024 en Lima, los presidentes Xi Jinping y Gabriel Boric sostuvieron una reunión cordial donde alcanzaron importantes consensos respecto al enriquecimiento continuo del contenido de cooperación, una actualización de la colaboración bilateral para que los trabajos en conjunto sean más diversos y sostenibles mediante un libre comercio de más alto nivel y una cooperación industrial más abierta; el mantenimiento de la fluidez y la estabilidad de las cadenas de suministro global; y la construcción de una comunidad de futuro compartido de Asia-Pacífico abierta, dinámica, resiliente y pacífica.

Ambos países vamos a acelerar la implementación de los consensos alcanzados por ambos mandatarios, adhiriéndonos al beneficio mutuo y la interconectividad; trabajar juntos para lograr una modernización integral de Asia-Pacífico de paz, desarrollo, cooperación mutuamente beneficiosa y prosperidad común.